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Reunião Ordinária
Aos vinte e um dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às dezenove horas,
reuniram-se em sessão ordinária os Vereadores representantes dos seguintes Partidos Políticos:
MDB - Célio Buczkoski, Jandir Zuravski, Luiz Inácio Gaboardi, Nelci Rampanelli e
Ronaldo Antonio Secco; PSDB- Andrea Rodenco Gutt e Rodrigo Oliboni; PT —

Lindomar Luis Sirtuli e do PDT — Alex Maria. Na abertura a ata ordinária nº 016/2023 foi
aprovada por todos. No expediente: O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para
proceder na leitura do ofício da Secretaria da Educação, convite para a Solenidade Alusiva sobre
a semana da Pátria, Na Pauta: Dou por publicado em sessão e na pauta pela última
oportunidade, o projeto de Lei do Executivo nº 044/2023, que dispõe sobre as Diretrizes
Orçamentárias para o exercício financeiro de 2024 e dá outras providências, após foi posto em
discussão. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do
Substitutivo ao Projeto de Lei Executivo Nº 042/2023, que institui o programa a Casa éMinha,
e dá outras providências, após foi posto em discussão. O vereador Lindomar eu gostaria da
compreensão de vocês, porque o objetivo da administração é regularizar dentro de um prazo
mínimo, aí inúmeros loteamentos ainda que se encontram irregulares, além daqueles bairros,
tem outras áreas aqui na cidade e o objetivo da administração é tentar regularizar e como está
bem transparente, não foi uma decisão que partiu só da administração foram feitas inúmeras
reuniões com as pessoas interessadas, chegaram num acordo e o projeto está aqui, bem
elaborado, bem claro. Então eu gostaria que vocês tivessem a compreensão de que a gente
aprovasse o mais rápido possível para que as pessoas possam usufruir que quem tem a escritura
do seu imóvel sabe o valor que tem, então seriam essas minhas colocações. O vereador Alex
quero mais uma vez parabenizar a administração por esse importante projeto, a gente sabe dessa
demanda e dessa luta que esses moradores sempre tiveram para que essas escrituras fossem
repassadas aos mesmos. Tivemos aqui várias reuniões com esses moradores, nas sessões no
mandato passado em que eles cobravam administrações passadas em que se fizesse alguma coisa
nesse sentido, a gente sabe que para ti ser dono, você precisa ter escritura e além da escritura,
ter um registro até se você ler em todas as escrituras, quem não registra não é dono. Então, a
gente entende nesse momento tão importante que a administração está buscando essas
escrituras se faça o quanto antes e o mais rápido possível para que essas pessoas tenham acesso
a essas escrituras o projeto é bem claro, não tem nada de difícil de entender e ali no final explica
que as os próximos passos vão ser com os bairros seguintes, que setiam o popular Moro que a
gente tem aí tem o Esperança e outros. Enfim, outros tantos bairros que a gente sabe que não
tem acesso as escrituras e a gente têm cobranças de outros bairros que o pessoal está vindo e
pedindo com que você faça alguma coisa nesse sentido para escriturar esses outros tantos
bairros. Além de ser uma coisa interessante para o morador, é interessante para o município a
gente sabe da arrecadação que o município vai ter perante as escrituras prontas e além de ter as
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escrituras em mãos e ser o legítimo dono, então a gente aguarda e pede o entendimento de
todos os vereadores para que seja aprovado e sancionado esse projeto. O vereador Ronaldo
esse projeto é muito importante para o bairro eu participei de quase todas as reuniões, só não
participei da última e lá onde foram discutidas as demandas do bairro quando eu estava à frente
do Executivo nos seis meses que fiquei frente, o Executivo fui procurado por vários moradores
me fizeram um pedido e fizeram também ao Ex-prefeito Jaito e ao ex Vice-prefeito Áuri para
fazer o asfalto no bairro e graças à economia do Jairo e do Auri e minha, que estive a frente ao
Executivo a gente investiu oitocentos e sessenta mil reais no bairro, ficou uma obra boa, ficou
uma obra perfeita, inclusive o prefeito Irson fez uma perícia na obra, gastou treze mil e
novecentos reais para ver se estava tudo certo e estava tudo certo, tanto é que ele pagou a obra.
Eu deixei dinheiro em caixa e ele pegou e pagou a obra e ele investiu treze mil e novecentos
reais numa perícia para verificar se estava tudo certo a obra um dinheiro botado fora, pois a
empresa que pegou tem os engenheiros, tem um engenheiro, sabe da qualidade e a capacidade,
e está aí a gente investiu oitocentos e sessenta mil reais esse projeto é muito importante e vai
ajudar o bairro eu acredito que vai gastar uns cento e poucos mil reais. Então a gente fica feliz
que o bairro mais uma vez vai ser contemplado que o MDB investiu nos últimos seis meses que
eu estava oitocentos e sessenta mil reais e agora o atual prefeito vai investir em torno de cento
e poucos mil reais, com certeza Senhor Presidente eu serei favorável a esse projeto. O Senhor
Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do Substitutivo ao Projeto
de Lei Executivo Nº 045/2023, que autoriza o Poder Executivo Municipal a custear o valor de
R$ 12.000,00 (doze mil reais) destinado a participação do Município na realização das reformas
futuras instalações do comando regional de Polícia Ostensiva (CRPO) Norte (Sede Regional),
e dá outras providências, após foi posto em discussão. Ordem do dia: O Senhor Presidente
convidou o primeiro secretário para proceder na leitura dos pareceres do Pedido de Informação Nº
008/2023 foi posto em discussão e aprovado por todos. O Senhor Presidente convidou o primeiro
secretário para proceder na leitura dos pareceres do Pedido de Informação Nº 009/2023 foi posto em
discussão e aprovado por todos. Explicações Pessoais: pela ordem de sorteio manifestaram-se
os seguintes À vereadora Andrea Rodenco Gutt suspendeu a palavra. O Vereador Rodrigo
Oliboni cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do
facebook. passaremos para as explicações pessoais concedo a palavra. Venho a essa tribuna hoje
me atendo aos projetos que estão tramitando nesta Casa Projeto número quarenta e dois aonde
é um tema que se falou muito, aonde tive participando de várias reuniões do bairro Esperança
no Tancredo Neves junto com a administração para ouvir a demanda daquelas pessoas, aonde
este projeto que hoje está tramitando aqui foi uma das demandas que aquelas pessoas do bairro
nos pediram então foi buscado fazer levantamentos estudos, porque são inúmeras casas e cada
morador com o seu formato diferente um do outro, nenhum é igual ao outro e por quê? Porque
são adversidades uns com um valor maior pago, outros com valor menor pago uns o morador
que ganhou ainda está na casa, outro já são filhos como são mencionados aqui e assim também
há outros fatos. Então foi debatido numa das reuniões as várias demandas, as várias
possibilidades que se tinha e espero que aqui esteja contemplando a todos dentro de uma
expectativa, a gente sabe que não é fácil contentar a todos ou atingir o objetivo de todos, mas
que se encontre um termo que fique bom que essas pessoas tenham a escritura que essas pessoas
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possam depois registrar esse imóvel e que finalmente sejam realmente donos do lugar onde
estão morando. Então eu não me pronunciei no momento, mas sou plenamente favorável e o
que depender de mim podem contar comigo que a gente está aí para dar sequência a esse
trabalho e ajustar se for o caso, algumas alternativas. Também referente a questão da Brigada
que vai está tramitando essa questão do auxílio que bom quanto mais segurança nós tivermos
melhor que bom que está se aproximando, vai estar em Erechim, então tomara que a gente
esteja cada dia melhor na questão de segurança é importante isso a gente vê fatos que percorrem
pelas mídias que parece que a gente tem que ter sim proteção, e o melhor caminho da é na
questão da segurança, com o mapeamento digital que está aí agora, possivelmente, logo vai estar
todo mapeado o município nas questões das residências rurais também, que é um trabalho
importante de localização para facilitar a chegada quando for necessário. Tomara que nunca se
precise, o importante, o bom seria que a gente nunca precisasse fazer uma ligação para ser
atendido numa ocorrência de furtos ou assaltos desse nível o melhor que nunca se precisaria,
mas que quando acontecer que se tenha essa facilidade de conseguir o mais rápido possível estar
nesse local do fato então esse é o meu tema de hoje. Também agradeço aqui mais uma vez o
secretário Nelcir que por demandas que venho tendo, venham, chegam até mim eu vou direto
ao secretário, ele tem atendido muitas vezes. São pequenas demandas que chega até nós, mas lá
pra quem precisa é bastante para nós pode ser pequeno, mas para a família talvez seja um
atendimento extremamente necessário, então são coisas que é o nosso trabalho ouvir e passa a
necessidade de cada um. O Vereador Célio Buczkoski suspendeu a palavra. O vereador Alex
Maria cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do
facebook. Venho a essa tribuna primeiramente para a gente festejar a chegada de duas máquinas
com tudo, a gente sabe da importância tanto é que brigamos e lutamos para que essas máquinas
chegassem, parte delas já chegaram o pessoal já está fazendo uso não deixamos nem esquentar
no pátio já fomos para a agricultura porque era na verdade para ter recebido essas máquinas
antes sempre tivemos a necessidade e o que a administração pegou estava dentro de uma caixa
toda quebrada. Então a gente não tinha os agricultores não tinham acesso a essa máquina para
fazer essa guardar esse trato vamos dizer assim para o decorrer do ano e a gente buscou
conseguir essa máquina e está aguardando a chegada dessas outras duas máquinas, que é para
fazer o dito pré - secado é uma coisa tão importante para os agricultores e para que eles possam
manter seu gado, seu gado leiteiro, seu gado de corte no decorrer do tempo aí que não falte o
trato para os seus animais. Então a gente fica contente e aguarde a chegada dessas outras
máquinas ao mesmo tempoa gente fica triste a gente viu nessa última sessão que passou a gente
teve as emendas e conversando com o jurídico do nosso município, a gente soube que elas
deveriam ser vetadas e poderiam e vão ocasionar problemas com os projetos que a gente
recebeu nessa casa para serem votados. Então fica aqui o nosso lamento porque essas emendas
agora vão tramitar dentro da dessa casa e automaticamente de um jeito ou de outro vão ter que
ser vetadas, pois são inconstitucionais no dia em que elas chegaram para nós até a gente ficou
meio espantado não consegui entender se elas eram legais ou não a gente não comentou muito,
mas fica espantado, porque a gente tem jurídico e esse jurídico mandar para nós uma emenda
inconstitucional a gente fica espantado, e aí acabaram que tiveram que ser vetadas por não ter
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legalidade. Então a gente vai nesses dias queria muito falar sobre essa questão, pois vamos
prejudicar a questão dos nossos vigilantes, onde a gente estava querendo equivaler ao teto dessa
classe vamos fazer causa problemas aos mototistas onde a gente ia aprovar a questão desse
aumento do valor que seria para que eles se deslocassem até Porto Alegre e na questão dos
agricultores onde velo uma nova emenda em cima foi comentado reunião vereadores, aqui
participaram vereador Célio era um vereador que participou, entendeu que deveria ser votado
esse projeto e aí foi jogada uma emenda em cima que acabou prejudicando nossos agricultores.
Além de ter tirado uma classe tão importante que é a classe dos produtores de frango então a
gente fica triste por essa situação e lamenta só o que a gente tem a fazer, mas no decorrer dos
dias a gente vai conversar mais, explicar melhor paras os agricultores e essa classe vai ser
prejudicada a gente fica impressionado porque nesse tempo que passou os vereadores que
comentaram a emenda e o único dos vereadores que não era presente era o vereador Luiz, não
fazia parte dessa casa, mas em nenhum momento veio projetos pata nós em que isentasse
dívidas ou melhorassem a não set o troca - troca isso até dinheiro veio, porém vários agricultores
onde veio esse projeto até hoje não receberam os valores de volta, não receberam? na época, aí
poderia ser colocado o projeto nesse sentido para que abonasse e ajudasse os produtores, mas
não foram colocados. Então, quando a administração buscou colocar um projeto importante
para que ajudassem essa classe, a gente tem esse problema ocasionado para esses produtores e
para esses outros que a gente comentou, mas enfim, vamos para que se faça o melhor e busque
ajudar a quem deva ser ajudado. Comentar um poucoaí sobre a o fim de semana passado, onde
a equipe de Entre Rios mais uma vez está de parabéns, ganhou uma partida aqui no nosso clube
da face então estão mesmo de parabéns! A gente parabeniza esse time, quero aqui deixar os
parabéns pelo time pela comissão técnica, pela administração por nunca medir esforços para
levar essa equipe para fora e fazer com que eles chegassem bem aonde foram jogar e está o
fruto dessa equipe que se uniu e pela primeira vez está na final e tem uma vantagem expressiva
a gente sabe que é longe, mas vamostentar, eu comentei que vou tentar ir junto lá, assim como
a gente sempre aqui em cima, porque a gurizada aí merece. Então, mais uma vez aqui ficam
nossos parabéns a essa classe. Também ontem a gente teve a participação aí em Ronda Alta e
quero aqui agradecer a administração, pois pela primeira vez vamos dizer assim eu acho que
pela primeira vez na vida a gente teve acesso a um transporte gratuito pata gente ir se deslocar
até o jogo então eu quero aqui agradecer a administração em nomedos veteranos, de todos os
nossos veteranos, mas a gente teve acesso a esse transporte, que era uma coisa que a gente
sempre pedia e nunca conseguia ter acesso, comentar um pouco a respeito do que tanto se
comentou nessa sessão passada, sobre o asfaltamento da nossa avenida aqui a gente teve
comentários de vereador que disse que o dinheiro estava depositado, então a administração
prontamente desmentiu aonde dinheiro nenhum está depositado não tem dinheiro depositado
tem um recurso destinado sim a esse trecho dessa avenida, porém o recurso ainda não chegou
até os cofres da prefeitura a contrapartida do nosso município sim, está lá, está guardada,
esperando chegar esse recurso para que se faça essa obra tem um detalhe se nós largar de mão
desse valor, a gente então vai perder a gente pode fazer ela com recurso próprio o prefeito me
comentou que até amanhã ele aguarda uma resposta, porque senão do pensamento dele ele vaiESSESAv. DANILO ARLINDO LORENZI, 585 CENTRO
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fazer com recurso próprio esse trecho, porque a gente sempre diz passou eu acho que é terceiro
mandato caindo dentro dos buracos, mas é sempre o que está no mandato, que é o lembrado,
né, vai passar dentro do buraco e vai lembrar que é o que está mandando é o Irson o nosso
prefeito, então a gente aguarda, pelo que o prefeito falou ele vai está aguardando até demais.
Então até amanhã ele vai aguardar para que você dê uma resposta concreta de aonde que está
esse valor e se realmente esse valor vai ser depositado porque a contrapartida a gente tem pra
fazer esse trecho, então, com certeza, a gente quer fazer a administração quer fazer, mas a gente
quer transparência, quer que as coisas aconteçam e quer que seja pelo certo mentira como a
gente disse, não leva a lugar nenhum e não dá camisa para ninguém. O Vereador Lindomar
Luis Sirtuli cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social
do facebook. Primeiramente, gostaria de parabenizar a nossa equipe pela conquista que
obtiveram na última quinta isto é um orgulho para nossa população, né ter um time que está
nos representando muito bem, e que eles consigam chegar à final e que vençam. Ah, como um
nobre colega comentou falou mal sobre um uma empresa há muitos anos aqui até o município,
eu acho que existe em virtude desta empresa e me obrigo a tecer alguns comentários assim e
para não mentir e pedir para me fazerem um levantamento. Então, hoje a Engie dá dez
empregos referentes a limpeza e manutenção mais quatro na vigilância quatro pessoas no
restaurante, seis pessoas que trabalham com o meio ambiente, totalizando vinte e quatro
empregos diretos sem contar os indiretos e além domais, hoje temos inúmeros filhos de famílias
aqui ainda na ativa, em torno de quatorze eu acho então, que uma empresa que gera quarenta
empregos diretos, sem contar os indiretos, devia ser mais bem respeitada e valorizada. Porque
eu estou aqui desde noventa e sete e conheço alguma família que sobreviveu em virtude dessa

empresa chego até ficar triste de ter que vir aqui defender, eu gostaria que os nobres colegas
analisassem bem antes de falar certas coisas que muitos pais, muitas mães educaram seus filhos,
puderam dar estudo graças a essa empresa que hoje, graças a Deus ainda se encontra instalada
aqui, gera muito emprego e gera renda para o nosso município. Então, sinceramente, eu gostaria
que vocês, nobres colegas do MDB, conversassem com o nosso colega para, parar com esses
ataques pessoais eu acho que não leva a nada nosso secretário da Saúde, esses dias aqui teve que
ouvir coisa ali graças a Deus, que é uma pessoa educada, não reagiu pouco tempo atrás atacou
uma pessoa na saída da Câmara então, graças a Deus, até hoje não aconteceu nada, mas pode
ser que uma hora aconteça pegue uma pessoa que não tenha paciência. Então eu gostaria que a
gente tentasse debater projetos, tentasse resolver os problemas da comunidade, não ficar
atacando pessoas falando em nome de pessoas referente às emendas, nossos colegas, aquele dia
até pedi explicações ao senhor presidente que o senhor encerou e não me deu, até levantei que
podia ter algum problema e realmente hoje me informando com o jurídico a questão dos
vigilantes, aquele benefício para os motoristas e o projeto era bem como estava mesmo,era para
quem fizesse o transporte até Porto Alegre os agricultores, vocês votaram contra depois foi
discutido nobre, colega Célio, e os agricultores peditam para a gente reapresentar o projeto nós

reapresentamos a administração com toda a preocupação e carinho que tem com os agricultores
veio aqui protocolou eu não sei se é má fé ou incompetência do jurídico, porque agora, em
virtude dessas emendas, o prefeito se obriga a vetar e, se for necessário nós vamos judicializar
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para provar quem está errado, quem está certo eu até não sei se não mecertifiquei disso, gostaria
se fosse possível que vocês não adianta dar risada nobre colega o senhor como agricultor tinha
que chorar porque fazer uma maldade dessas para os agricultores ainda vem dar risada aqui na
Câmara sinceramente, quem está assistindo, tire suas conclusões eu não sei se é possível, de
repente, presidente, os senhores se reunirem, não sei se tem como e sei lá desfazer essa emenda
ou eliminar sei lá qual é o termo que eu vou utilizar aqui que os agricultores estão esperando o
benefício e vocês conseguiram arrumar o meio de não contemplá-los não atingir o objetivo, o
pessoal dos aviários, fui para casa aquele dia faceiro achei que estava tudo tranquilo, mas
sinceramente eu como vereador fico muito triste de ver certas atitudes e que nem eu falei várias
vezes aqui, nós temos que ter responsabilidade que uma decisão nossa interfere na vida de
muitas pessoas. Então que cada um de vocês puxe pela consciência e analise se estão fazendo
as coisas corretas ou não. Hoje tivemos mais um serviço aqui da CPI, né nobre, Presidente já
está em andamento a CPI referente à Doblô e tem um prazo de noventa dias, agora um pouco
menos para ser concluída. Queria parabenizar a prefeitura pela criação do programa a Casa é
Minha uma demanda que vem há mais de trinta anos se não me engano, então que na
administração gaste o dinheiro que for necessário, mas que resolva que não vá lá só prometer
que resolva agora aquele bairro Tancredo Neves até o final do ano, provavelmente as pessoas
vão ter as suas escrituras na mão depois do bairro Tancredo, o bairro Esperança será o próximo
e outras áreas, aqui no nosso município tem inúmeras áreas ainda irregulares. Então, eu acho
que administração está demonstrando que tem preocupação com as pessoas. Referente à criação
do CRPO Norte eu acho que é extremamente impottante, então sou extremamente favorável
também fui membro da Brigada Militar, fui da Polícia Civil acho que quanto mais perto o
comando estiver, mais bem funciona é uma boa iniciativa e que o nosso município, contribua
com esse valor. Referente ao asfalto, é que nem o nobre colega Alex falou o prefeito podia
pegar, simplesmente usar o dinheiro e fazer, mas como tem dinheiro previsto, eu acho que até
é injusto, vai gastar cem e duzentos mil reais, se dentro em breve nós vamos receber esses
recursos. Então, com esse dinheiro que vai ser economizado, podemos comprar um veículo,
uma máquina ou resolver inúmeros outros problemas. O Vereador Jandir Zuravski
cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook.
Quero falar um pouco em relação a casas tivemos um projeto de lei hoje para fazer a
regularização fundiária, que nada mais é do que fazer a escritura, juntamente com o registro
lembro que na época do governo do MDB com o prefeito Ivair, depois logo em seguida com o
prefeito Jairo se trabalhou muito, pois como ainda era perímetro ainda as escrituras eram como
é então precisou se fazer muito na questão da documentação, levantamento, medições e assim
por diante e hoje está se concretizando, um passo que se deu lá mais atrás para que as pessoas
tenham a escritura, mas lembro bem na época do prefeito Pedro Signor, prefeito primeiro do
nosso município, pensou nas pessoas que não tinham casa, construiu quarenta e duas casas lá
no bairro e a gente fica feliz, pois as coisas aconteceram para as pessoas que precisavam na
época fazer quarenta e duas casas no mandato com um lote e a construção com mão de obra e
o material, e muitas pessoas conseguiram ter o seu teto aonde educar sua família e assim por
diante. Então, o que é bom que aconteceu esses trabalhos, né? Teve o seu teto, cada família e
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hoje passa um projeto para concluir um trabalho que se iniciou há mais tempo e as pessoas
terem o seu documento, que com o documento pode fazer inúmeras coisas e a propriedade vale
mais e seguindo a questão das casas parabenizar o prefeito Jairo tanto o vice - prefeito André
como o vice Áuri por olharem pelas pessoas que mais precisam que não tinham o seu teto, hoje
tem o que precisavam uma reforma na suamoradia, aonde foi feita justamente por esse trabalho.
O prefeito Jairo e o vice Auri foram cassados por fazerem o bem para quem mais precisa. Então
nesse sentido a gente fica feliz que as pessoas vão ter mais um passo na sua propriedade. Em
relação à segurança, a gente sabe da importância da segurança nas nossas casas, no nosso
trabalho o tanto que é importante a gente poder ir e vir? Então, foi feito muito na época do
prefeito Jairo, na questão da segurança, temos aqui as câmeras de monitoramento a Brigada
Militar participou sempre. Então agradeço aí ao comando do décimo terceiro Batalhão a gente
agradece a Polícia civil pelo trabalho que realiza aqui no nosso município, na questão da
segurança. Então, nada mais justo a gente o nosso município participar com essa mesma
quantidade de valores que os municípios, que pertencem à Associação do Alto Uruguai estar
participando tomara que a gente nunca precise acionar os meios de segurança como o vereador
Rodrigo falou o bom é a gente não precisar, mas se precisa está aí, a mestna coisa, a saúde,
mesmas coisas outras situações, a saúde é o bom não precisar, porque se a gente não precisa
tomar um remédio é melhor. Então a questão da segurança é da mesma forma, na questão da
agricultura, eu sou descendente de agricultor o meu avô ele é um imigrante e veio da Europa lá
na época que as coisas lá estavam difíceis e a gente sempre participou nessa área da agricultura
e a agricultura e o agricultor, ele sempre pensa assim se está passando dificuldade hoje? Ele olha
e diz não, mas ano que vem vai ser melhor a safra que vem vai ser melhor o preço vai ajudar o
tempo também vai correr bem, mas muitas vezes, quando acontece essa questão do clima a
gente tem que sanar onde pode muitas vezes recebem o auxílio do vizinho, muitas vezes recebe
um auxílio da cooperativa e muitas vezes, a gente precisa do auxílio do poder público sendo
destinados o que o poder público pode nos ajudar, então aqui a gente sempre defendeu que
todos os agricultores estavam em baixo desse sol do clima e todos tiveram a seca, seja aquele
que lá precisou abrir o açude para aumentar o reservatório para os animais e lá tomar água
aquele que preparou o terreno para plantar lá o da pastagem para plantar lá o pé de milho para
plantar o soja, para plantar o feijão para plantar a cana de açúcar. Então quem enfrentou a
estiagem sabe a dificuldade que é e a gente queria que o projeto de lei respingasse a todos. É
isso que foi feito todos terão o benefício se o prefeito não quis dar, vamos fazer o que ele tem,
o poder da caneta. Então estamos aqui, né esse projeto vai retornar a esta Casa, né? Teremos
aqui os nobres vereadores, que cada um é livre na questão do voto é possível derrubar o veto
do prefeito a gente só precisa de seis votos, é a gente está em nove aqui. Então acredito que
esta Casa vai fazer com que os agricultores tenham o seu benefício, porque eles merecem e
precisam então, sou parceiro nesta construção, para ajudar esta classe que luta tanto e precisa
quero fazer um pequeno comentário o presidente já está me falando do meu minuto na questão
do asfalto, da pavimentação, a gente fica feliz, porque a gente sempre participou de governos e
é só olhar os asfaltos que tem na cidade e ver qual a administração que fez. Então, o recurso
vem de Brasília vem de lá acredito que o prefeito fez mais de uma viagem até lá e é parceiro
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politicamente, do presidente e dos ministros. Então eu acredito que só falta ir lá e carimbar esse
recurso que já foi destinado para o asfaltamento e a recuperação da nossa avenida. O vereador
Ronaldo Antonio Secco cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo
pela rede social do facebook. Primeiramente senhor presidente quero dar os parabéns ao time
de futsal de Entre Rio do Sul estão na final é duas partidas a primeira ganhou de dois a zero
então agora é só empatar com uma simples vitória, para trazer mais essa taça para O nosso
município é um fato inédito, parabéns a todos os atletas, a gente sabe que é difícil muitas vezes
ser um atleta, pois todos nós temos nosso compromisso. Então, eu quero parabenizar a eles

por essa vitória e torcer dizer que a população de Entre Rios do Sul está torcendo para que
vocês cheguem a esse objetivo tanto almejado. Senhor presidente fala um pouco dos projetos
que esteve aqui nesta Casa na sessão passada, a gente fez uma emenda ao projeto da agricultura
e outros dois projetos para beneficiar a todos os agricultores, não só uma parte ajudar a todos,
o MDB votou uma emenda para ajudar a todos os agricultores o vereador Irson vetou essa
ajuda dos agricultores, vetou essa emenda quero ver agora quem defende a agricultura, se vão
ficar do lado dos agricultores ou vão ficar do lado do prefeito, como o vereador Jandir falou vai
vir a votação nós só precisamos de seis votos para derrubar o veto do prefeito e todos os
agricultores vão ter auxílio e ajuda das horas as máquinas e todos os benefícios que está no
projeto ajudar a todos os agricultores que eu digo isso porque não deu a seca só pra os
agricultores deu na questão quem plantamilho, quem planta soja, quem tira leite, quem engorda,
gado, quem faz todos as atividades da agricultura. Então nada mais justo que todos os
agricultores tem esse tipo de ajuda o vereador Lindomar falou em maldade, maldade. Agora é
não ficar do lado dos agricultores. Eu acho que esse projeto sim, ajuda todos os agricultores. O
primeiro projeto que veio. Ele ajudava a parte dos agricultores, que também eu acho que
merecem essa ajuda, mas esse vai abranger a todos. Como o vereador Jandir falou, é simples
vamos derrubar o veto do prefeito. Só precisamos de seis votos então eu peço aos agricultores
que votaram para os vereadores aqui, que cada um cobre o seu vereador, para eles ficarem do
lado dos agricultores e não do lado do prefeito isso é simples. O vereador Jandir explicou bem
a gente está aqui para realmente ajudar é simples o período que foi o período da seca que o
governo determinou, o Município fez o decreto de emergência, é o período da seca, não é antes
nem depois, então quem teve a seca foi todos os agricultores. Por isso, peço aos agricultores,
que analisem bem e cobrem seus vereadores que agora é a hora da verdade primeiro botaram
na mídia que nós éramos contra a agricultura nós não éramos contra só éramos contra a ajudar
só uma parte, porque os agricultores, todos sofreram a seca independente do que fazia se era
leite, milho, soja, gado todos e a gente pôs essa emenda para ajudar a todos, e agora vamos ver
quem que é os vereadores que estão a favor da agricultura, logo a gente vai saber e vai poder
tirar nossas conclusões. Quero aqui agradecer e ajudar a divulgar quem tem cachorro e gato
quem gostaria de castrar, que venha até a prefeitura faça o cadastro é um projeto que eu fui a
Porto Alegre buscar assinei o termo do programa melhores amigos, para que isso se tornasse
realidade. Então o nosso município foi contemplado peço a todas essas pessoas que têm os seus
animais, que que tem interesse, faça o cadastro, que é de graça, e isso vai ajudar muito no
controle dos animais do nosso município. Como veio vários projetos, veio vários debates nessa
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casa, na questão dos animais eu peço a todos que dei atenção especial, porque esse projeto é
muito importante, é um projeto que o MDB foi atrás buscou está aí e é realidade. Vendo o novo
vereador Alex na sessão passada falando da questão dos táxis quero usar esse espaço para
esclarecer algumas coisas vereador Alex, o senhor olhou bem os relatórios que apresentaram
para o Senhor deve ter bastantes quilômetros mesmo? Andados, né? Com os táxis do ano
passado, tem viagens dentro da cidade, tem viagens aqui no interior do nosso município, tem
viagem que foi determinação judicial para levar as crianças de Entre Rios do Sul para Chapecó,
ida e volta, para Erechim ida e volta outras cidades, muitas vezes 1a de manhã e voltava à noite.
Então tinha ordem judicial por isso que a gente fez todas as corridas também quando eu estava
de prefeito que teve a eleição, o cartório eleitoral de São Valentin nos pediu para deslocarem ou
fornecer um veículo para eles virem e visitar todas as urnas no nosso município, no interior, na
cidade, nas escolas e era um trabalho que pegava de manhã cedo, cedinho lá e retornava à noite.
Então muitas vezes a gente não tinha o veículo disponível e um funcionário que de madrugada
eu teria que viajar lá quanta hora essa não dava seria mais viável fazer a economia pagar um táxi.
A gente sabe também do serviço que o Conselho Tutelar vem prestando no nosso município
sempre tivemos e determinamos que teve veículos pro Conselho tutelar a gente sabe que é
muito importante que o Conselho Tutelar faça um bom serviço e o veículo é muito importante,
agora o Conselho Tutelar tem o seu próprio veículo, mas faça uma pergunta ao vereador Alex,
que conseguiu o carro quem que é o motorista do Conselho Tutelar? a gente gostaria de saber
será que é só falta de planejamento criticar é fácil a população está esperando acontecer alguma
obra no nosso município. A gente sabe que na administração passada e na outra o Jairo e o
André e o Jairo e o Auri fizeram várias ajudas, as pessoas carentes, e essa atual administração
em nove meses, nenhuma ajuda nenhuma uma casinha, nenhuma reforma de banheiro, nada
será o que estão fazendo com o dinheiro da assistência onde é que está indo esse dinheiro que
antes sempre aplicava na reforma das casas, ajudar as pessoas carentes fica a minha pergunta
em nove meses, nada população de Entre Rios do Sul prestem bem atenção o que está
acontecendo no nosso município? preste bem atenção o nosso dinheiro está saindo fora do
nosso município porque nenhuma obra está acontecendo em nove meses fica a minha
indignação. O vereador Nelci Rampanelli suspendeu a palavra. O Senhor Presidente Luiz
cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook.
Sobre a CPI hoje tivemos um desdobramento da CPI da Doblô se na próxima sessão vai ser
instaurada a CPI do Rolo, também quero falar um pouco sobre os vetos que recebemos hoje
aqui na casa dos projetos trinta e nove, quarenta e quarenta e um projeto trinta e nove, que é
sobre a realização de serviços gratuitos de silagem, o nosso substitutivo buscava atender todos
Os serviços com máquinas prestados aqui no nosso município aos agricultores entre vinte e um
de dezembro de dois mil e vinte e um e vinte e cinco de julho de dois mil e vinte e três, então
seria um ano e sete meses, aproximadamente e esse substitutivo visava atender todos os
agricultores aqui do nosso município não somente a bacia leiteira, nem os aviários, pois quem
fez serviço de retroescavadeira, escavadeira, caminhão, fez serviço de trator na lavoura, não iam
ter isenção nenhuma a nossa emenda visava dar a remissão dos valores pagos para esses
agricultores, porque eles também sofreram com a seca nesse período a gente não é convidado
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a dialogar com a criação dos projetos, a gente não pode opinar nada. Então, a única forma que
nós achamos de ajudar esses agricultores, que iam ficar de fora, que não iam ser beneficiado, foi
criar uma emenda essa emenda segundo o nosso prefeito, foi vetada eu recebi o ofício do veto
hoje, porque é inconstitucional a gente vai tentar buscar a maioria absoluta, ou seja, seis votos
pra derrubar esse veto, as próximas sessões e garantir que esses agricultores também sejam
atingidos por esses serviços por esse projeto e que eles tenham a isenção dos valores, quem não
pagou e quem já pagou que receba de volta, pois eles estão sendo injustiçados se eles não
receberem esse valor de volta ou tiver que pagar, eles estão sendo injustiçados. Então, vamos
ver quem defende a agricultura os vereadores que bateram no peito, que nós era contra a
agricultura agora, nós vamos ver quem que vai defender a todos os agricultores aqui do
município, e não uma classe ou outra todos vão ser atingidos o projeto quarenta aqui, que é o
auxílio de diária, dos motoristas, da saúde, quando viajam para Porto Alegre, conforme é uma
conversa com os mototistas, e um pedido deles mesmo para nós, vereadores, que eles não
viajam somente até Porto Alegre eles viajam para Curitiba, Caxias, Santa Maria, várias cidades
aqui dos Estados do Sul e esse projeto ia pagar o a bonificação somente para quem vai a Porto
Alegre a nossa emenda só quis dizer estipular a quilometragem você fez a partir de duzentos e
cinquenta quilômetros, você está ganhando a diária não tem nada de errado com isso, mas o
prefeito também vetou porque só tem direito a diária quem vai a Porto Alegre quem vai aos
outros municípios? Quem vai a Santa Maria? Quem vai a Caxias? Quem vai a Curitiba não tem
direito a diária, quarenta e um, de abono aos guardas aqui do município vetado a emenda que
autoriza o pagamento de abono aos guardas da escola e dos guardas da garagem essa emenda
visa atender todas as classes dos guardas municipais, pois todos os guardas desempenham a
mesma função, os guardas que hoje estão na escola vão cobrir férias dos guardas que estão na
garagem e eles vão desempenhar a mesma função. Então nada mais justo que dar a gratificação
a todos os guardas do município e eles desempenham a mesma função. Então assim os
vereadores que criticaram aqui as emendas agora eles votaram a favor na sessão passada e na
sessão retrasada e hoje estão aqui criticando a emenda, convidem todos os vereadores para
discutir antes de mandar um projeto para cá que não vai ter emenda, entra num acordo um
projeto que vise atender todo mundo que não atenda a uma classe ou dois, três funcionários ou
dois três munícipes que atendam todos que venha um projeto redondinho para cá que não vai
ter emenda aqui ninguém está agindo com maldade, mas assim a gente age aqui com
compreensão e respeito a todos os munícipes ninguém age commaldade aqui virador Lindomar
então, quero dizer que a gente está defendendo, a maioria aqui a gente defende os agricultores,
a gente defende os funcionários públicos e o que a gente faz aqui é para o bem da população,
não é por birra com ninguém, a gente quer o bem da população, o bem dos funcionários
públicos e se o prefeito quer achar uma desculpa para não sancionar essas leis, sem problema a
gente vai botar em votação os vetos semana que vem e os vereadores que decidem se a maioria
absoluta derruba os vetos ou não. Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a
participação de todos. E para constar lavrei a presente ata que vai assinada por mim Assessora
Legislativo, pelo Presidente e pelos demais Vereadores. Sala das Sessões da Câmara Municipal
de Vereadores. Entre Rios do Sul, 21 de agosto de 2023.
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